

PRECIOS.

Números sueltos, 10 CÉNTIMOS de peseta en toda España. COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS á precios convencionales. Redacción y Administración, c. Santa Elena, 5.

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

PRECIOS.

1,50 PESETAS al mes y 4,50 trimestre en Alcoy 5,25 trimestre fuera. — 15 extranjero — Ultramar. — Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

ALCOY 29 DE SEPTIEMBRE DE 1881.

OBSERVATORIO.

Si tendemos la vista hacia los centros del poder legislativo, que tanta importancia nos han de ofrecer en lo porvenir, solo hallamos al presente lecturas interminables de dictámenes de las comisiones de actas respectivas del Senado y Congreso, y algunos ligeros incidentes promovidos en la discusión de dichos dictámenes que no revisten importancia, ni interés de ningún género. El resumen de las sesiones puede hacerse escribiendo aquello de: «Cantata número 25» y á continuación: idem, idem, idem, hasta una cifra indeterminada por ahora.

El Congreso camina rápidamente á su constitución, aunque, á decir verdad, bien pudiera haberse ya constituido con el número considerable de actas limpias y leves, que existe; mas, por lo visto, se quiere que la rapidez á que aludimos y que es muy cacareada por los periódicos ministeriales, sea relativa.

Hasta tanto que el Congreso se constituya, es en valde esperar interés alguno en las sesiones; bien es cierto que, por lo que estamos viendo y se adivina en el aspecto del horizonte, para después nos aguardan muchos desengaños. Este temor se halla fundado en que los demócratas de todas matices se proponen no consumir turno en la discusión del Mensaje, el que impugnarán solo, según se asegura, los conservadores, y estos no sabemos la clase de batalla que querrán presentar al gobierno ni la magnitud de sus ataques en esta primera etapa de su campaña opositora.

Los demócratas solo hablarán cuando se les ayude, y es indudable que más será para entablar lucha intestina entre ellos, que para acusar ni atacar á la situación actual, para la que han proclamado benevolencia, lo mismo los posibilistas, que los progresistas

democráticos y los *whigs* ó demócratas dinásticos.

Estas tres fracciones y las demás del republicanismo, son las que darán juego, atacándose entre sí y en particular las dos últimas indicadas; por más que no haya seguridad en que manifiesten con toda franqueza su guerra civil en las Cámaras.

Que esta lucha existe, no solo entre las diversas fracciones, sino en alguna de ellas entre sus propias individualidades, lo prueba la actitud del Sr. Ruiz Zorrilla opuesta de todo punto á la de los Sres. Martos y Montero Ríos, que parece caminan con más unidad de miras.

En tanto todo esto ocurre, los *whigs* van ganando terreno, habiéndoseles adherido el senador D. Augusto Comas y el ex-rector de la Universidad de Valencia y sabio profesor Sr. Perez Pujol.

Un colega compara el movimiento iniciado por los amigos del Sr. Moret, al efectuado en Italia, en donde, llamados los republicanos al poder, como es sabido, por el rey Humberto, no dudaron en aceptar el encargo, apesar de su profesión de fé con respecto á la forma de gobierno, la que por cierto, va considerándose y por muchos como accidental, en las corrientes de la actual ciencia de la política.

El *Imparcial* se prepara á emprender una nueva campaña libre-cambista. En cambio los proteccionistas sostendrán otra en la prensa y en la tribuna para impedir la reforma arancelaria de 1869.

Esto no lo decimos nosotros, lo dice *La Correspondencia*, colega que asegura tambien que una de las primeras cuestiones que se debatirán en el Congreso será la arancelaria.

Si, como es de presumir, los libre-cambistas enarbolan bandera negra y despliegan todo su poderoso contingente de fuerzas y de elocuencia, es ocasión de exclamar: ¡Proteccionistas, á defenderse!

Segun telegrama de Cheveland (Ohio) el 26 se celebraron con gran solemnidad

los funerales del ex-presidente general Garfield, tomando parte en la ceremonia mas de 250.000 personas.

Este imponente tributo rendido á la memoria del malogrado presidente, prueba con elocuencia las simpatías de que gozaba en la gran república.

Que no todos los inocentes fueron degollados en Bala, lo prueba el siguiente suelto que damos como fin de fiesta:

«En el Prado de la Magdalena de Valladolid se cometió anteayer por la mañana un timo de dos arrobas de plata próximamente en cubiertos y otros objetos del mismo metal. El víctima ha sido un vecino de Matapozuelos, á quien los timadores hicieron ir al pueblo á por la plata, que habia de responder de una cantidad de seis mil duros que le ofrecieron para la compra de granos.

Aparentaron los timadores enterrar dos mil duros en el Prado de la Magdalena, y cuando de él estuvieron distantes suplicaron al conñado *paleta* que fuese á recogerlos por si alguno se los habia visto enterrar. Se ofreció gustoso á ello, y por no llevar peso, dejó en poder de los mismos el saco que contenia las alhajas.

No encontró los dos mil duros, pero tampoco ha vuelto á ver más cerca ni á los del préstamo ni á las dos arrobas de plata.»

LA EXPOSICION AMERICANISTA.

Una visita á los patios del Ministerio de Ultramar, donde la Exposición Americanista se ha instalado, es un viaje á América; pero no á esa América de los ferro-carriles y de los montes del carbon de cok y de la luz eléctrica; sino á la América pintoresca, inculta, que descubrieron nuestros padres.

Allí se ve un ara de piedra, manchada por la sangre humana, en bárbaro sacrificio, allí el idolo de oro que elevó la superstición, y no lejos la pintoresca hamaca, que

hace redondar los frondosos bosques, donde colgada de los árboles sirvió de trono á indolente voluptuosidad.

En el testero de la izquierda se veian escudos, armas, cascos, rodajas. En alguno de ellos se estrellarian las balas de los soldados de Hernan-Cortés y de Pizarro.

La ignorancia los suponía dioses, su valor les conquistó fama de héroes.

Lo que mas llamaba la atención, especialmente de las señoras, eran los tocados de plumas de los caudillos de Montezuma.

No he soñado nada parecido á la extravagancia de la moda francesa. En el siglo pasado, nuestras abuelas, con sus pájaros del Paraíso, de enorme y rizada pluma en la cabeza, debian recordar á los salvajes americanos.

En otro armario está el traje completo de una señora de aquellos tiempos.

Un sencillo delantal tejido de plumas y un penacho. Entre este traje y la hoja de parra debieron mediar muy pocos figurines.

Un marido que acompañaba á una señora que lucia una complicada *toilette*, comparaba las sencillas plumas con los *quipurs*, las cintas, el raso y los cogidos del vestido de su consorte.

En el fondo de su pensamiento qué asuntos habria para la civilización.

En una pared se admiran unas tablas con incrustaciones de nácar, que describen la visita á Méjico de Hernan-Cortés. Parecen grabadas para ilustrar la historia de Salís, esas páginas en que la pluma hizo oficio de cincel, esculpiendo la castiza elegancia del habla castellana.

En un armario se ven figuras de cera que representan los hombres populares de Méjico. Son de la antigua colección del marqués de Prado Alegre. En todos los tipos hay algo que recuerda á España.

A los lados del armario se exhiben dos tinajas mejicanas. Llenas de onzas de su mismo país, realizarian los sueños del avaro.

La historia de la música en América está representada por una serie de instrumentos

= 41 =

Dilly, capital de Timor, envia otro. En Macao impera la libertad comercial, desde el decreto de 20 de Diciembre de 1845, que suprimió las aduanas. Además en algunas colonias, han comenzado á hacerse aplicaciones del sistema autonómico.

En virtud de una ley que lleva la fecha de 1.º de Diciembre de 1869, en las provincias de la India y de Angola, existe una junta general, en parte electiva, que viene á ser una especie de Parlamento colonial. Este es un gran pasadado en el camino de los buenos principios. Tenemos, por tanto, que envidiar tambien la política colonial de nuestros vecinos. Y permítidme, al decir esto, que repita lo que antes he dicho. No pido la aplicación inmediata de esos principios á Filipinas, no; pero pido, y no es ciertamente pedir mucho, que se tengan presentes, al legislar para aquel grandioso archipiélago, con el propósito de ir llevando á él lo que la ciencia y la experiencia de consumo proclaman como útil y necesario.

Voy á concluir con esta pesada relación sin hablaros, por no hacerla más fatigosa, de Borneo, que dista 360 leguas de Manila,

= 40 =

de Macao, que ya hemos nombrado, situada en la bahía de Canton, á tres días de vapor de Manila, y que nos interesa especialmente por haber sido el punto de embarque de los *coolies*. Compónese principalmente de una población casi nómada de chinos y cuyo número no bajará de 70.000. La emigración china, que se efectuaba por ese puerto, ha sido prohibida desde el 20 de Diciembre de 1873. Esta medida humanitaria, honra tanto más al Gobierno de Portugal, cuanto que ha hecho bajar el comercio de su colonia en un cincuenta por ciento. En la Malasia posee la isla de Timor, cuyo territorio comparte con los holandeses.

El régimen político y administrativo de las colonias portuguesas se parece bastante al de las españolas; pero con notables diferencias, consistentes principalmente, en que todas, así las de América como las de África, lo mismo las de Asia que las de la Oceanía, tienen representación en Cortés y en que en todas tambien el espíritu liberal ha ganado mucho terreno; así el Estado de la India envia á la Cámara de la Metrópoli tres Diputados, Macao manda uno y

= 37 =

ficios y de grandes almacenes, y no hay que decir que los piratas desaparecieron y que lo que fué guarida de bandidos es, hace tiempo, emporio del comercio y de la civilización. La facilidad de comunicaciones con Manila es grande, porque como ya he dicho, sólo dista unas 160 leguas, que los vapores recorren en tres días. Finalmente, encontramos á los ingleses en la factoría de Labuan, islote colocado en el mar de la China, en la costa Noroeste de Borneo, y que ocupan desde 1846. Quizá esta proximidad nos ha hecho fortificar nuestra isla de Bajabac, que se halla entre la de la Paragua y Borneo.

Después de Inglaterra, Holanda; tras los anglo-sajones, los flamencos; el segundo puesto les pertenece de derecho, porque su importancia colonial es superior á la que tienen en Europa. En la Oceanía se les encuentra tambien en muchas partes, en Sumatra, en las Célebes, en las Molucas, en Borneo y sobre todo en Java, cuya isla dominan por completo, reinando sobre 7.000.000 de habitantes, cuya capital es la renombrada Batavia con 100.000 almas.

que comienzan en la caña, toscamente agujereada, y terminan con un magnífico violín.

Figuráos los tiempos en que un país americano soplando en aquella caña dirigiéndose animadas danzas en los bosques, y comparados con estos en que el violín acompaña los trinos de la Patti en los teatros de América.

Entre uno y otro instrumento tres siglos de lucha, y como resultado de la lucha, la civilización, esa recompensa de los esfuerzos de los pueblos.

Las ruinas del templo de Urmal, en la antigua ciudad de Palenque, dan idea de los adelantos de aquellos pueblos en arquitectura.

Siempre que el alma se eleva á Dios, produce algo bello; por eso son los templos los que dan mejor idea de la estética de los pueblos primitivos.

La colección de los vasos del Perú, coleccionados por el obispo de Trujillo, don Baltasar Jaime, es notable; y las hamacas, regalo del Emperador del Brasil, excitan un mundo de recuerdos.

En los cuatro ángulos del patio hay cuatro armeros atestados de flechas, hachas, arcos, y armas ofensivas y defensivas.

Cuando se las ve de cerca, se comprende cuán insensatos eran los que, con aquellas armas, querían oponerse á los que llevaban el progreso.

Llegará indudablemente algún día en que los cañones modernos figuren en alguna Exposición retrospectiva.

Entonces se los considerará como hoy consideramos á las flechas.

Las piraguas dan idea de la marina primitiva, y hay en el mismo patio infinidad de objetos, procedentes todos del Museo arqueológico.

En el patio de Elcano están instaladas las colecciones particulares. Lo primero que llama la atención es una momia peruana, procedente del Museo del Dr. Velasco. Los siglos han pasado por ella, respetando su eterno sueño.

No hay nada que dé mejor idea de la inmovilidad de la muerte.

La cabeza petrificada del cacique de la tribu de Hapi, cráneos, huesos. La gente pasaba precipitadamente por aquella sección, que parecía una sala de anatomía.

No lejos hay algo que despierta gloriosos recuerdos. La espada de Pizarro mandada por S. M. el Rey.

La acerada hoja representa el valor, la empuñadura recuerda la cruz. La religión y el heroísmo; los dos poderosos elementos

de civilización que emplearon nuestros antepasados en aquellos pueblos.

En la galería que corresponde al patio de Elcano están colocados un sinnúmero de planos antiguos, entre los que pudimos observar, se notan la copia hecha del mapa de Juan de la Casa, compañero de Colon, de 1500; frente á éste el de América del Sur, hecho por Juan de la Cruz y Olmedilla (hermano del célebre D. Ramon de la Cruz); otro plano de Venezuela, por Labastida, orlado de retratos de obispos y otros personajes, de 1536; el golfo de Guayaquil con el reino de Quito, por Francisco de Requena, varios planos de las lagunas de Méjico, obra de 1763, por Iuista.

Una colección completa, de la Academia de la Historia, de planos de toda la América del Sur y Central.

Retratos de Hernan-Cortés, Pizarro y Magallanes.

Un plano en tela de las lagunas de Maracaibo (Venezuela).

Una colección riquísima de planos y mapas del Sr. Rico y Sinovas, que representan toda la América del Sur.

Dos magníficos retratos de gran tamaño de los Reyes Católicos, y otro más pequeño en el que están en oración.

Un retrato de Colon, copia, propiedad del Ministerio de Ultramar.

La visita á la Exposición es entretenida é instructiva.

Revela toda la vida de un pueblo, y dá idea por medio de la comparación, de las transformaciones.

LAS GRUTAS DE MAMMOUTH.

Son de las más notables que conoce el hombre, y se hallan situadas en la América del Norte, en el Estado de Kentucky. No han sido bien exploradas todavía, pero en las seis ó siete leguas recorridas por los guías y los viajeros, se cuentan ya doscientas veinte y seis galerías, cincuenta y siete cúpulas, once lagos, siete ríos, ocho cataratas y treinta y dos abismos sumamente profundos.

La entrada á dichas grutas es muy baja y estrecha, sumamente mezquina, tanto, que al verla no se figura el viajero lo que vá á encontrar en el interior; una vez dentro, se recorre una galería estrecha, á cuyo final hay que descender cien escalones tallados en la roca, y se ingresa en otra galería más alta y ancha la cual termina en una sala grande llamada la *Rotonda*, de la cual parten otras muchas galerías. Siguien

do una de ellas, se llega a una inmensa cavidad que puede contener hasta cinco mil personas, y llena de estalactitas, que simulan por sus formas el interior de una catedral, por lo cual ha recibido esta excavación el nombre de *la iglesia gótica*.

Es sorprendente el efecto que produce la luz de las antorchas, pues la reflejan las estalactitas de mil maneras, como si estuviesen las paredes incrustadas de diamantes. La iglesia gótica se halla á media légua de la entrada, y desde ella se vá por la *avenida gótica*, que tiene igualmente muchas estalactitas, á la *sala de los aparecidos*, en la cual se encontraron momias de indios de los que habitaron en otro tiempo el territorio donde se hallan situadas la grutas. En dicha sala hay establecido un café, donde se expenden licores, y allí se ven muchos enfermos, sobre todo del pecho, en quienes, según los médicos del país, ejerce buena influencia la atmósfera de dichos subterráneos. En el centro de la sala hay un enorme esqueleto de mastodonte, casi completo y en un pequeño estanque excavado en la roca, se enseñan unos animales llamados *Siredon*, con cuerpo de pez y patas de rana, y otros denominados *Cyprinodon*, enteramente ciegos, los cuales viven en uno de los ríos que corre por las grutas.

Desde la sala de los aparecidos se pasa á la *capilla gótica*, miniatura de la iglesia gótica, y después se encuentra el *silón del diablo*, gigantesca cristalización en forma de balcon, adherida á la parte superior de un muro vertical, por debajo de la cual hay una abertura oscura y misteriosa, desde la que se descubre con terror un abismo de paredes cortadas á pico y cuya gran profundidad no se conoce. En este punto, cuentan siempre los guías alguna historia lúgubre, aunque de veracidad dudosa, que influye, sin embargo, sobre el ánimo de los visitantes, y los hace respirar con satisfacción cuando desde este punto salen á la luz del día por la *cúpula de Ammbeth*.

Desde aquí se vuelve á penetrar otra vez en el interior de la tierra, y en esta segunda excursión se desciende continuamente durante una media hora, se llega á la *cúpula de Goram*, situada 650 piés debajo de la superficie del suelo, se atraviesa una especie de portada de iglesia, cuyas estalactitas imitan perfectamente ojivas y capiteles, y se distingue el *Mar Muerto*, gran lago interior que comunica con el *Styx*, pequeño río que sigue tranquilamente su curso por el interior de las grutas, aumenta su caudal por la infiltración de las aguas de lluvia, y va probablemente á reunirse por conductos subterráneos al *Green River* (Río Verde), que bordea la montaña en que se hallan

situadas las cuevas. En el *Mar Muerto* se embarcan los viajeros para ir á la otra orilla, sorprendiéndoles sobremana el reflejo de las antorchas sobre la superficie del agua en aquella oscuridad profunda, y las formas extrañas y sombras fantásticas de que aparecen rodeados. Después hay una serie de galerías y excavaciones que conducen, una légua más lejos, á la *viña de Marta*, así llamada porque las estalactitas tienen el aspecto de cepas; se encuentra después el *barranco de las bolas de nieve*, y por senderos escarpados y rodeados de precipicios, se continúa por debajo de las montañas pedregosas hasta el *agujero terrible*, si una ancha y de una profundidad considerable, en cuyo fondo corren las aguas subterráneas. Después, por una estrecha galería, se sale otra vez á la luz del día por el *puerto de la Serena*.

Pal es lo más notable de dichas grutas, que son visitadas continuamente por millares de personas, que se proveen de guías, de ropas de abrigo, y descansan en un gran hotel establecido á la entrada misma de esos grandes subterráneos.

Sección local.

Ha quedado definitivamente hecho el arreglo para la enseñanza de la carrera del Comercio en el *Colegio Municipal* de esta ciudad. Es inútil encarecer á los jóvenes que se dedican á dicho ramo de la actividad humana, la conveniencia de unos estudios con los que pueden obtener un título oficial que les dará aptitud para ejercer en su carrera multitud de cargos, y las evidentes ventajas de cultura que el conocimiento de las asignaturas que han de estudiar les reportará para la mejor gestión de los negocios á que se dediquen ó que estén á su cuidado.

Las asignaturas que se han de estudiar y los profesores encargados de explicarlas, son:

Aritmética y Algebra.—Profesor: D. Cristóbal Gironés y Salazar.

Aritmética mercantil y Teneduría de libros.—y

Práctica de Contabilidad, Correspondencia y Operaciones mercantiles.—Profesor: D. Julio Puig Perez.

Elementos de Geografía.—y

Nociones de Geografía y Estadística comercial.—Profesor: D. Francisco de A. Sempere y Pascual.

Nociones de Economía política y Legislación mercantil é industrial.—Profesor: D. Santiago Puig Perez.

En Java ha dominado un sistema opuesto al de los ingleses, el de la explotación colonial, que afortunadamente no tardará en desaparecer, puesto que la misma Holanda lo vá corrigiendo y reformando.

Otro pueblo europeo tenemos en Asia y más cerca de nosotros que el pueblo holandés; ese pueblo es el francés, establecido en Saigou, en la Baja Cochinchina; desde que fué tomada esa ciudad, por la flota franco-española el 17 de Febrero de 1859. Los franceses no han sido jamás grandes colonizadores; su sistema se parece mucho al nuestro, el de la asimilación; pero practicado con más sinceridad y con espíritu liberal; como lo prueba, que, á pesar de no ser mucha la importancia de esa colonia, y á pesar de que su existencia data de pocos años, en estos momentos se trata de darla, y se la dará seguramente, el derecho de enviar un representante al Parlamento metropolitano. Saigou, además, es puerto franco. ¡Si siquiera imitáramos nosotros á estos pobres colonizadores de Francia! Pero, nó, señores, no lo esperéis, por más tristeza que os cause. Sin duda habremos

cometido grandes pecados en la historia, cuando Dios nos castiga tan duramente, cuando después de haber sido los primeros, nos vemos obligados á marchar los últimos en todas las empresas. Resignémonos, pues pero no con la resignación fatalista del musulmán, sino con la del cristiano que ruega á Dios y dá al mismo tiempo con el mazo; demos nosotros fuertemente con el nuestro sobre todas las preocupaciones, sacudamos nuestra pereza, marchemos con resolución y con vigor por la senda del progreso, y la fortuna volverá á visitar esta querida tierra de España, porque la providencia jamás abandona á los pueblos que la invocan con la oración del trabajo y la virtud del estudio.

Hablemos ahora de un pueblo hermano; hablemos del pueblo portugués que nos precedió en los mares de Oriente, que como España tiene una página gloriosa en la historia de los descubrimientos geográficos; pero que también, como nosotros, ha caído muy hondo y apenas si conserva una sombra de su antiguo esplendor. En Asia le quedan el Estado de la India, cuyo principal establecimiento es Goa, y la colonia

ni de la nueva Guinea ó Papuasía, que está á 540, ni de las colonias inglesas de la Australia, que distan unas 1.000 leguas; solamente os diré que en lo que los filipinos llaman la contra-costa, es decir, la costa de Levante, tenemos las inmensidades del Pacífico sembradas de multitud de islas pero tan pequeñas, que hacen parecer el mapa, como ha dicho un escritor, á un cielo sembrado de estrellas: allí, á 400 leguas del archipiélago, poseemos las Marianas y más allá, á 2.400 se encuentran las costas más próximas de América.

Habéis notado que en toda esta larga relación de pueblos, que por desgracia no he sabido hacer interesante, he omitido hasta ahora el de uno que en estos momentos ocupa bastante las columnas de la prensa periódica, suena mucho en el país y motiva alguna discusión en los Consejos

Idioma francés.—Profesor: D. Victorino Victoria.

Idioma inglés.—Profesor: Mister Thomas Rosser.

Para que estos estudios tengan efectos académicos y de aptitud para alcanzar el título correspondiente, hay que hacer la inscripción de matrícula antes del 1.º de Octubre, ó sea hasta el día 30 del actual inclusive, en el domicilio del Director del Colegio, calle Mayor núm. 22.

A fin de que puedan concurrir á las clases los jóvenes que hay empleados como dependientes, en casas de comercio, fábricas y otros establecimientos análogos, las horas de clase, que oportunamente se designarán, serán compatibles con las usuales del trabajo ordinario. Igualmente se han señalado retribuciones módicas por la enseñanza correspondiente, con objeto de que puedan costearse fácilmente los estudios, los referidos jóvenes.

Los que quieran estudiar sin efectos académicos, se servirán también inscribirse en el registro del Colegio cuanto antes, á fin de evitar entorpecimientos en el buen orden y régimen del Establecimiento.

Auteayer en el tren correo salió de Valencia el ingeniero jefe D. Manuel García Araus, acompañado del ingeniero encargado de las carreteras de Silla á Alicante y Albaida á Gandía, para reconocer y recibir definitivamente las obras de dos trozos de estas carreteras, que anteriormente habían sido recibidas provisionalmente, y que se hallaban á cargo de los respectivos contratistas durante el plazo de garantía.

A propuesta de la comisión provincial, y del ingeniero de montes del distrito, se ha aprobado el deslinde del monte que el Estado posee en el término municipal de Onteniente, en cuanto confina la heredad denominada Pellicer y otras, hasta el número de 27.

He aquí un misterioso suelto de un periódico alicantino:
«¿Qué sucede con dos delegados de la Administración económica enviados por concepto de rectificación de amillaramientos, á los pueblos de Beniarrá y Beuimantell, que habiendo estado en esta capital algunos días funcionando en dicha Administración, los individuos de aquellas juntas municipales y el contratista de los trabajos de ambas localidades, no se les avisó á los primeros para que se les abonase el importe de sus cuentas presentadas á los respectivos alcaldes y en las oficinas, conforme manda la disposición cuarta de la circular de 5 de Octubre, que acompaña la Real orden de 17 de Setiembre de 1880? Nos dirigimos por ahora, al señor Jeje de la Administración económica y al de la Comisión especial de estadística, encargándonos de publicar los antecedentes sobre el particular, con el fin de que lleguen á conocimiento del Excmo. Sr. Director general de contribuciones y pueda juzgar tal hecho que debe corregirse. Contesten cual corresponde, pues el silencio nos autorizará á que demos principio á nuestra obra.»
Vengan, hombre, vengan esos antecedentes y penetremos todos el misterio.

Por orden de la Dirección general de Contribuciones, fecha 22 del actual, ha sido declarado cesante D. Juan Carratalá y Desisa, aspirante de segunda clase á oficial del Negociado de Contribuciones de la Administración económica de esta provincia, y nombrado en su reemplazo D. Joaquín Perez Giroués.

Anoche se desprendió el armazon de un toldo de una tienda de la calle del Mercado, dándole en la cabeza á un conocido joven de esta ciudad y produciéndole una ligera herida.

Dicho joven pasaba por la calle referida con varios amigos. Lamentamos el percance sufrido por aquel.

«El Litoral» de Gandía, elogia la actividad que en los últimos días viene desplegando la empresa del ferro carril de Carcagente á Denia. Segun noticias del citado colega, tanto el material móvil como la vía, están en disposición de prestar servicio: hay sin embargo, alguna dificultad, que á toda costa debe vencerse, para que su inauguración se verifique antes de las próximas fiestas.

Con este motivo escita á las autoridades locales para que, ayudando á la empresa, que tan dignamente se ha conducido en esta ocasión, se consiga puedan visitarles en ferro carril los numerosos forasteros que, á juzgar por las apariencias, han de concurrir á las próximas fiestas de aquella primera ciudad.

El 8 del próximo Octubre se celebrará en la factoría de utensilios militares de Valencia, la subasta para la enagenación de trazo viejo de hilo y algodón y varios objetos de cobre y hierro inútiles.

Un diario de la capital da cuenta de una desgracia en los siguientes términos:

«Ayer mañana, y en ocasión de estar jugando con otros muchachos en la Puerta de Alcoy, se cayó al suelo uno de corta edad, pasándole una rueda de un carro por la cabeza é infiriéndole una grave herida, á consecuencia de la cual fué trasladado al hospital de San Juan de Dios.

El conductor del vehículo fué detenido y puesto á disposición de las autoridades, mientras se instruyen las diligencias del sumario.

Lamentamos accidente tan desgraciado, consecuencia del abandono en que están, generalmente hablando, los niños y aun los jóvenes de la clase menesterosa en esta capital, segun en mas de una ocasión hemos hecho notar.»

Por decreto de este Gobierno de provincia han sido suspendidos los Ayuntamientos de Albaterra y de Santapola por causas que desconocemos, si bien se dice que la suspensión del primero se debe á haber separado al Inspector de carnes en el último período electoral, por no tener título que le autorice á ejercer dicho cargo.

Noticia importante.
De Las Circunstancias;

«Esta noche sale para Zaragoza, el último gobernador de esa provincia, Sr. Banquells.»
¡Oh dolor! ya no tendremos mas gobernadores!!

Crean algunos de los mozos del último reemplazo, cuyo ingreso en caja ha de tener lugar en Octubre próximo, que la situación de tales los releva del pago de la cédula personal, y como de obrar bajo el supuesto de esta mala inteligencia, se daría el sensible caso de obligarles ejecutivamente á adquirirla con recargos y apremios, les diremos, completamente autorizados, que deben proveerse de dicho documento antes del 16 del referido Octubre.
Creemos que nuestro aviso no será desatendido por lo que á los mismos conviene.

De una crónica de Madrid que ha empezado á publicar nuestro colega de la capital Las Circunstancias, cortamos los siguientes párrafos, que interesa conocer á nuestros abonados:

«Hace pocos días el Sr. Abascal, convocó á una reunión á los diputados de la provincia de Alicante y al Gobernador electo de la misma, Sr. Sarmiento.

Como es natural, se habló de todas las cuestiones que actualmente están ahí sobre el tapete: de la situación de los partidos políticos y principalmente de las condiciones en que se halla el liberal-dinástico: de las necesidades que sienten esa capital y su provincia: de los trabajos que hay que acometer de frente y con energía y de otras

muchas cosas importantes para los alicantinos.

La identidad de miras fué completa y todo hace esperar que el Sr. Sarmiento continuará la obra emprendida por el señor Blanquells, con objeto de organizar esa desquiciada administración.

El Sr. Sarmiento saldrá para Alicante dentro de breves días.»

Buenos deseos parecen, pero ¿se cumplirán?... Además si el Sr. Sarmiento quiere seguir la obra del Sr. Banquells, poco hará, porque nada ha hecho D. Francisco de Paula.

Mejor enterados, debemos manifestar que la serenata conque anteanoche se obsequió al Sr. Espí, segun dijimos por la Sociedad El Iris, lo fué por la Corporación de la música Novísima. Como esto no quita mérito al obsequio, hacemos esta rectificación.

Una noticia para los tenedores de papel del Estado:

Segun parece, el Gobierno pagará en el año próximo el aumento de cuartillo y del medio por ciento al consolidado y á las obligaciones de ferro-carriles, y negociará con los acreedores los términos y los plazos de los aumentos sucesivos.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 26 de Setiembre 1881.

Ni el disgusto del Sr. Romero Ortiz y de sus amigos personales por la cuestión de la presidencia del Congreso, ni la actitud expectante del duque de la Torre y los suyos en algunas cuestiones de importancia serán á mi ver las causas de la primera disidencia en la mayoría.

Esta disidencia no tendrá un carácter político, sino económico, y la provocará la designación del Sr. Moret para la presidencia de la comisión de presupuestos.

El Sr. Moret no pertenece á la mayoría, aunque sea en estos momentos por razón de su nueva actitud política y como jefe del partido democrático dinástico, el diputado que recibe más halagos del gobierno. Pero no es ciertamente esta circunstancia la que ha impulsado al Sr. Camacho para proponer al Sr. Moret como candidato oficial á la presidencia de la comisión de presupuestos, sino sus opiniones libre-cambistas.

El Sr. Balaguer aprovechará esta ocasión, no para dar batalla al ministerio sino para darla al Sr. Camacho con los diputados proteccionistas, especialmente los catalanes.

Hay, sin embargo, dos circunstancias que perjudican al Sr. Balaguer. Es una la facilidad de probar los grandes redimientos que últimamente han dado algunos productos agrícolas, especialmente los vinos, y por tanto la conveniencia de facilitar y aumentar la exportación de estos productos por medio de tratados de comercio que los proteccionistas rechazan. Es la segunda, lo poco dispuestos que están los conservadores que recuerdan las dificultades parlamentarias que les crearon los proteccionistas catalanes durante los ministerios de su partido, á auxiliaries en la campaña contra el señor Camacho.

Siendo el proteccionismo y el libre-cambio asunto que tanto se roza con los intereses materiales de las provincias, no será difícil que muchos constitucionales de los que figuran en la tendencia mas avanzada de dicho partido, esten del lado del Sr. Balaguer en la campaña proteccionista. Entiendo, pues, que no pondrá en peligro no ya al ministerio ni siquiera al ministro de Hacienda.

Esta tarde debe haber hecho el Sr. Moret en el Congreso, segun anuncios de los periódicos de anoche y de esta mañana, las declaraciones monárquicas y dinásticas á nombre del grupo democrático que acudilla. Segun mis noticias el nuevo partido monárquico democrático proclamará como credo político la constitución de 1869, sin modificación ni reforma, es decir, tal y como la defendieron y practicaron los radicales hasta que renunció el trono D. Amadeo de Saboya.

En las conferencias de los progresistas democráticos en Biarritz se convino en que se reorganizaran por sufragio universal los comités provinciales, y los comisionados de estos elegirían la nueva junta del partido. El Sr. Ruiz Zorrilla oprimía para que se cumpla este acuerdo y para que termine la política de benevolencia al gobierno, pero el Sr. Martos y sus amigos no están aun resueltos á dar gusto en este punto al señor Zorrilla.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—La dedicación de S. Miguel.

SANTO DE MAÑANA.—S. Gerónimo;

Sección mercantil.

Alcoy 28 de Setiembre de 1881.

CAMBIOS.

	PA- PEL	DI- NERO		PA- PEL	DI- NERO
Alicante		114	Murcia		718
Albacete	118		Orense		718
Almería	314		Oviedo		718
Barcelona	114		Palencia		718
Bilbao	718		Pamplona		718
Badajoz	1		Pontevedra		118
Burgos	118		Palma		714
Badiz	314		Salamanca		1318
Cartagena	314		S. Sebastian		718
Coruña	718		Santander		118
Córdoba	314		Santiago		318
Castellón	118		Sevilla		318
Granada	1		Tarragona		114
Jaen	718		Toledo		114
Jerez	718		Valencia		114
Lerida	314		Valladolid		1
Logroño	718		Vigo		1
Lugo	114		Vitoria		1
Madrid	314		Zaragoza		71
Málaga	1				

Paris 8 dias vista 5,07

QUINTA HORA.

SERVICIO PARTICULAR

de EL SERPIS,

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 28 de Setiembre (5 tarde.)

En la sesión celebrada en el Congreso esta tarde se han aprobado 260 actas.

Es probable que esta cámara se constituya el sábado próximo.

El Senado quedará constituido el viernes.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 26 30.

ALCOY 1881.

Imprenta de EL SERPIS.

5, Sta. Elena, 5.

Se necesita un oficial de hojalatero que esté impuesto en la colocación de cristales y demás de su oficio. Informarán en esta Administración.

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

Cafés y fondas
D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20.

Droguerías.
D. Eduardo Fiol, Mercado, 2
Droguería, paquetería, ultramarinos y coloniales.
Sres. Ilimit y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cárdo.)

Farmacías.
D. Santiago Monllor s. Nicolás, 1

Hospedería del Comercio.
Sta. Elena, 18.

Lampistería.
D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana.)

Loza y cristal.
Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)

La Valenciana.
PRIMITIVA FUNERARIA.
D. Francisco Hurtado, Escuela, 8.

Peluquerías.
D. Jaime Pastor, S. Nicolás 11.—
Se hacen toda clase de trabajos en cabello. Se afeita, corta y riza el cabello.

Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases.
D. Francisco Giner Marti, s. Miguel 40, esquina a la calle de ayor Almacén.
Una lata 88 rs.
Una lata 44 »
Para fuera 68 »

Relojería y depósito de relojes.
Singer
D. Vicente García, s. Nicolás, 4.

Sastrerías.
D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4.

Zapatería.
D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes según las líneas.

Importante a los Caballeros.

TIENDA DE LA PURÍSIMA



DE JOSÉ VALERO

El dueño de este acreditado Establecimiento tiene el gusto de manifestar a su numerosa clientela y al público en general, el haber recibido de las mejores fábricas tanto de Cataluña como también del extranjero, propios para la presente temporada de verano, los artículos que a continuación espresa:

Completo surtido de Satenes, Elásticoines, Tupelines Castores, Edredones, Vicuñas negras y azules, Tricots, Meltons para Pardesús a precios muy arreglados.

Gran variedad de cortes para pantalones, en todos tipos y calidades, y lo mismo en chalecos, tanto de seda, como lana y piqué.

Para todo traje hay las elegantes lanas en todos dibujos y colores, desde el precio de 12 rs. vara hasta 60, lo mismo en driles puro hilo.

Para los Sres. Eclesiásticos hay el paño Sedan y el Cachimir doble de 7 1/2 palmos ancho propio para manteos y sotanas.

5, Mercado, 5.

TIENDA DEL FERRO-CARRIL

DE

VENANCIO RIERA

19, Mercado, 19.

En este establecimiento se reciben semanalmente y de las fábricas mas acreditadas. Infinidad de géneros de última novedad, los que se ceden a precios ventajosísimos.

También encontrarán sus innumerables parroquianos, un completo, grandioso y varioso surtido en Merinos dobles y seacillos y Taxisés negros de pura lana, Granadinas lisas y brochadas, Lienzo de Vich y de Rentería en todos anchos, Lanas isas, labradas y para adornos, Mantelería de hilo y algodón, Banovas blancas de piqué, Tules de seda blancos y negros para mantillas, Velitos de Schantilly, Almagro, Blonda, Bruselas y Guippr, mantillas redondas y de toalla, pañuelos de Crespon y de Manila en lisos y bordados, Capuchas y Pañuelos de merino negro, Paño. Paris, rasos, filosés y fulares negros y de colores.

NOTA. Hay una excesiva existencia de géneros blancos de algodón de inmejorables resultados a precios sumamente reducidos.

GANGA Procedente de un saldo quedan 20 piezas de fail de diferentes colores, siendo su clase a 30 y 40 rs. vara y para su pronta realización se darán a 12 rs. vara.

Pastillas Balsámicas Pectorales DE ALFONSO.

Preparadas con sustancias balsámicas extraídas de vegetales de una eficacia aprobada, producen efectos sensiblemente benéficos y saludables, influyendo siempre de un modo muy directo al alivio del paciente, facilitan la expectoración y rebajan la irritación de las vías respiratorias.

Botica del Campanar.

También se espenden en esta farmacia toda clase de pastillas entre ellas las del Dr. Serrano Andrué y de Merino.

D FRANCISCO AGULLO DENTISTA

Acaba de recibir de las mejores fábricas del extranjero un abundante y variado surtido de dientes y muelas artificiales para poder confeccionar toda clase de trabajos a precios sumamente módicos, para cuyo efecto cuenta con la cooperación del oficial D. Juan Perea Gimenez, hijo del Dentista de la R. C. que falleció en esta ciudad, el cual debe sus conocimientos en el arte a los profesores mas aventajados de España y América. En el gabinete del Sr. Agulló se extraen dientes, muelas y raigones por difíciles que sean, se limpia la dentadura por sucia que esté, se orifican y empastan los dientes y muelas, careados, se rectifican toda clase de obras que por cualquier concepto no sirven a sus dueños. Hay de venta opiatas, elixires y cajas de polvos para la conservación de la boca.

Dicho profesor ha establecido su gabinete de consultas en la calle de S. Nicolás n.º 54 piso principal.

Consultas gratis de 10 a 12 de la mañana y de 12 a 2 de la tarde gratis para los pobres practicándoseles toda clase de operaciones.

ANEMIA

Clorosis, escrofulas, raquitis, hidrohemia y todas las enfermedades ocasionadas por pobreza de la sangre, se combaten victoriosamente con el *Hierro dializado del Dr. Quesada*, superior a todos los demás y al de Bravais que es el mas pobre en medicamento, (según queda demostrado en un minucioso analisis químico publicado en todos los periodicos de medicina, y el único preparado ferruginoso que carece de los muchos inconvenientes que reúnen todos los demás. Frasco con cuenta gotas 8 rs. Dura dos meses. Alcoy Farmacia de Monllor, dicha del *Cantó del Pimó*. Valencia Dr. Quesada, Merced 7.

GARBANZOS

BUENA CLASE, a 50 rs. arroba valenciana. ID. SUPERIORES; a 80 rs. id. Se espenden en la Droguería del Moro, Mercado, 2.

HOSPEDERIA DE LA UNION

Trato esmerado, economía en el precio de los hospedajes, comodidad y aseo son las condiciones de este creditado establecimiento.

TINTURAS PARA EL PELO.

Eau de Cythère pour rendre aux cheveux, leur nuance naturelle et primitive sans les teindre et sans tacher la peau.

Régénérateur Universel des cheveux de Mad. S. A. Allen, la meilleure preparation pour la coiffure. Elle ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une teinture. Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les coiffures les plus susceptibles.

Tintura sin igual.—Para comunicar progresivamente a las canas y a la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar a las canas y a la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los películos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una acción de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillante de las mas recomendables.

Depósito: Droguería del Moro, Mercado, 2.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

DE

EL SERPIS

En este Establecimiento se hacen toda clase de impresiones de lujo y económicas con notable baratura en los precios. También ofrece un magnífico surtido en papeles, blancos y de colores finisimos de las mejores fábricas del extranjero; sobres blancos, de lujo y colores, de diferentes tamaños; cartulinas de todas clases; papel cebolla; carteras y cartapacios de lujo; pupitres elegantísimos; porta-plumas; lapiceros; carpetas para guardar la correspondencia, con muelle para sujetarla y otros artículos para escritorio y oficinas.

También hay depósito de Máquinas encuadernadoras de una de las acreditadas fábricas de Alemania.

5, Sta. Elena, 5.

JOAQUIN PEREZ PEREZ.—Comisiones, consignaciones y tránsitos. ALICANTE.

Tarifa combinada para el transporte de mercancías desde domicilio Alcoy a los puertos siguientes: (La fracción de 10 kilogramos).

De Alcoy a	Barcelona	Cartagena	Almería	Málaga	Cádiz	Sevilla	Vigo	Oronse puerto Vigo	Pontevedra puerto Vigo	Carril	Santiago puerto Carril	Vilagarcía	Coruña	Lugo puerto Coruña	Ferro	Rivadeo	Gijón
Paños,	Rvon. 1.90	1.70	3.50	1.90	1.95	1.95	5.15	5.15	5.15	5.15	5.15	5.15	5.15	5.15	5.15	5.15	5.15
Papel,	Id. 1.90	1.70	1.80	1.90	2	2	3.15	3.15	3.15	3.15	3.15	3.15	3.15	3.15	3.50	3.50	3.50
Los demás géneros. «	1.90	1.70	1.80	1.90	2	2	3.20	3.20	3.20	3.20	3.20	3.20	3.20	3.20	3.55	3.55	3.55

Minimum 150 kilogramos.

Et domicilio de Barcelona al de ésta.—Acidos, (cada 10 kilog.) 3 rs.—Trajos viejos, (id) 1.95 rs.—Los demás géneros, 1.80 rs.—Minimum 100 kilogramos. e) a casa continúa ocupándose en toda clase de consignaciones, marítimas y terrestres a precios económicos.

Agente consignatario en Barcelona, D. Luis Massa, Pórtico Xifré, 8 bis.—Encargado de recoger la mercancía en Alcoy, Francisco Alemañy.